

DANIEL CORIA
UCEL, Rosario

200 años de Química en Argentina

En este trabajo se esbozarán las líneas principales del desarrollo histórico de la Química en nuestro país, desde la Declaración de la Independencia hasta nuestros días. Mencionaremos sus orígenes, en los que esta disciplina estaba íntimamente ligada a los primeros emprendimientos industriales, a la Farmacia y a la Medicina, quiénes fueron sus precursores, cómo recibió un nuevo impulso después de 1852, cómo surgió su estudio en el ámbito universitario, y cómo, alrededor del primer centenario de la Independencia, comenzó a diversificarse en diferentes áreas. También señalaremos las diferentes tendencias predominantes en la enseñanza de la Química, las primeras reuniones de especialistas en Química, cuándo surgieron algunos Institutos de Investigaciones de suma relevancia en esta historia, la importancia en ella de la creación del CONICET y de la carrera del investigador, y finalmente el estado de la Química en la Argentina de nuestros días. Reflexionar sobre esta historia, a mi juicio, nos permitirá evaluar conscientemente las crisis actuales y proyectar el futuro con espíritu transformador.